

EL PACÍFICO ORIENTAL DE MONTEVIDEO.

SABADO 19 DE ENERO, DE 1822.

..... Heureux les peuples et leurs chefs, lorsque leurs droits réciproques, déterminés par une constitution sage, exécutée de bonne foi, se servent de garantie mutuelle et sont affermis chaque année par les travaux des conseils représentatifs.

LANJUNAIS.

GOBIERNO.

EL abuso que se ha hecho de esta palabra ha causado las desgracias del género humano. Todas las sociedades han creído tener un gobierno, y no han conocido mas que la tiranía metodizada. Se mancomunaron la religion y los inventos mas absurdos para entronizar el doble despotismo: así fué conducido el hombre à la mas bárbara esclavitud. La filosofía que en sus investigaciones nada respeta descubrió que los intereses particulares formaban el código de todas las naciones, no contenta con el conocimiento de su impuro origen, enseñó conformándose à la inmutable ley de la naturaleza que *el hombre libre por sus facultades era esclavo de su docilidad, ó de su ignorancia.* Generalizar estos principios en obsequio de la oprimida humanidad era el crimen mas horrendo, cuyo castigo se encargó à la inquisicion; ¡tribunal monstruoso! pero ineficaz para sofocar los sentimientos nobles. El género humano parecía volver al caos de donde fué arrancado hasta que el torrente de las luces ha vencido el poder inmenso formado por la tiranía; sin embargo sus restos luchan sin cesar, pero sin ventajas.

El gobierno, pues, segun la acepcion de la razon y justicia es el instrumento mas aparente para labrar la felicidad general; ejecutor de las leyes formadas por todos los asociados, por precision promueve el engrandecimiento de los estados, enemigo de la desigualdad sino la estingue modifica la que resulta de la sociedad, amigo de la libertad, propiedad y seguridad nada quiere ni solicita sino arreglándose à estos principios: establece su poder y escige obediencia conuinando las necesidades particulares con las generales; protector de las ciencias y artes que tanto recomiendan al hombre, nada perdona para satisfacer à nuestros deseos. Feliz el magistrado que desempeña estos sagrados deberes, mas feliz el pueblo que se halla en aptitud de sostenerlos y solicitarlos.

Ninguna nacion ha tocado à la cima de la perfeccion sino despues de increíbles fatigas y constancia incesante; esta provincia cuyos sacrificios se presentan à la vista no conseguirá solidar el alto destino à que está llamada por su situacion y fertilidad? Es de creer que si pues no carecen sus hijos de los elementos necesarios para su

granjeza. Pastará la buena fe y la union de voluntades para sancionar lo que todos quieren, pero que pocos pronuncian. No seremos juguete de las circunstancias; aprovocaremos de los re-otos que la fortuna ha colocado en nuestras manos por medio de una nacion que hoy ansia como todos los libres por estinguir para siempre los misros de la tirania.

Todas las noticias de ultramar son estrac-tadas del diario de gobierno de Lisboa.

ESPAÑA.

¿Quiérese saber cual es el lenguaje de un héroe? cómo se venga cuando se ve ofen-dido? y como saca partido de sus mismas desgracias para aumentar su valor? Léase pues la carta del general Biego, con-tada, se dice, á la que le escribió un amigo de Madrid, dándole cuenta de las ocurrencias del día diez y ocho.

Mi querido amigo: tu apreciable carta de 49 del corriente llenó de amargura mi sensible corazón; y luego que recibas esta, corre, vuela, y dé á los patibos de la Fontana de Oro que por amor á esta in-feliz nacion, que va á ser sumergida en un mar de desgracias si se desunen las libera-les, no piensan en hacerme mas obscuros á punto de que por ellos se compranca la tranquilidad pública de esa heroica capital. Que los doy los mas buenos deseos y agraciados por sus buenos deseos para favorecerme con publicas demostraciones de sincero afecto: que con inalterable pacien-cia á mi ejemplo esperen que el tribunal competente decida sobre los escándalos é insultos que recibí mi persona en el día dos del corriente, y que no se hable mas sobre esconeracion pues es conforme á la Constitucion, y no seriamos verdaderos cons-titucionales si dudásemos en la menor par-te de esta obra que siempre honará á los que participan de su formacion.

Aconsejales la union, el desapego, el desinterés, y el distanciamiento de las flaquezas de nuestros semejantes en tanto que no llenan á nuestra patria. Persevérense que nuestros implacables enemigos trabajen sin cesar por nuestro arriuinamiento, que veran cumplidos sus fines si alguna vez consiguen desunirnos, que no piensen por ahora en nada mas sino en hacer los mayores esfuerzos para una buena eleccion de diputados para las

Proceder á la eleccion de la Patria, que

se resista á todo con mucha paciencia por su amada patria—quien te ama cordialmen-te = Biego.

Ve ahí al héroe! á i sacrifican sus resen-timientos los verdaderos amantes de la li-berdad en el altar de la patria: este es el de-ber de un hombre que mas gustosamente publica sus de cambios hechos insertado en un censo pe-riódico concernientes al general Biego; no solo por el interés que nos inspira la gloria de aquel héroe, mas tambien porque venos salir de su boca las mismas expresiones con que hemos resonado á la paz á nuestros conciudadanos? y con las que hemos vigi-lado la conducta de los que ignoraban defender la Constitucion que mandaban, y vengarse de una ingratitud como heido. la mayor de todas, contra la autoridad de las leyes.

ITALIA.

Noticias 14 de Septiembre. — Un batallon austríaco de quinientos hombres salió de Palermo con cuatro piezas de artillería de campaña para recorrer el interior de la Si-cilia, á donde se ha manifestado mucha fer-videncia.

Noticia 18 de idem. — Cartas del Peloponneso de 23 de Agosto, y de Zante de 26 confirman la toma de Malabro por los egipcios, acontecimiento que ha o un mes há anunciado en varios periódicos.

Los egipcios se compararon para con los franceses del modo mas digno para un pre-bito ilustrado. Dejaron á elección de los sitiados si querian quedarse en el país ó retirarse para el Egipto. Preceda esta un-guerrina conducta ablandada la ferocidad mu-sulmana, pero por desgracia son mas los deseos que las esperanzas de tal mudanza.

Los egipcios hallaron en Malabro gran cantidad de armas y municiones. Las mis-mas cartas anunciaban como cierta la entera de la ciudad de Neocastro, situada al O-este del Peloponneso. Contactos continuá vigorosamente el cerco de Patras. Las otras fortalezas de la península están igual-mente apretadas, y no podran resistir mu-cho tiempo: en general todos los negocios tanto civiles como militares del Peloponneso son muy satisfactorios: se espera que el Egipto se organizará inmediatamente.

Constitucion no está tan tranquila como algunos diarios quieren hacernos creer: en Esparta se imponen pesadas contribuciones á los egipcios. Miedo y sospecha agitan á todos los egipcios.

Frankfort 27 de Septiembre. — Las cartas

ALEMANIA.

de Austria refieren que las tropas austríacas que se hallaban en las fronteras de la Sile-sia prusiana han marchado para la Ugrita sin embargo no faltan periódicos empeñados en hacer creer que ni un solo soldado se mueve en aquellos estados, de modo que basta en hechos tan visibles no se sabe lo que se ha de creer. Lo cierto es que por mas que el gabinete de Austria procu-re ocultar sus preparativos militares no lo puede conseguir, ni tampoco habrá quien quiera creer que que estara asegurada la Aus-tria cuando es conocido que brevemente se puede incrementar por una fuerte flota.

Para el mes de Octubre deben recomen-zar las sesiones del Congreso del Estado en Prusia, aseguran que se ocupará de va-rios objetos de mayor importancia á pe-sar de todo no se importará del principal que es la Constitucion, tan ansiosamente espendida.

LONDRES.

Correspondencia particular. — Las perso-nas que tienen mas motivo para saber los secretos de los gabinetes insisten en que es quasi imposible se concluyan arreglamente las desavenencias entre la Rusia y la Prus-ia. Nuestro amigo me aseguró que esto mismo juzgan los ministros ingleses, y que las esperanzas de paz que de cuando en cuando se ababan en el Corriere no tenían otro objeto sino tranquilizar la nacion hasta que sepa los resultados positivos, y los del virgo del rey. Los comentaristas ingle-ses á pesar de lo que leen en los papeles pu-blicos están con mucho cuidado, y arreglan sus operaciones segun el método que tienen de ver declarada la guerra cuando menos lo piensan. Los ingleses amantes de la gloria y independencia de su patria, se que-jan mucho de la grande propinquerancia que vá adquiriendo el comercio de la Rusia so-bre el de Inglaterra, y el de Francia (*). Se acusa á los ministros de no haber aten-dido á los rapidos progresos que hace aque-lla potencia, la cual se juzga ya, la única heptera legítima de la ambicion de aquel hombre que adelantó y abarató el mando de sus gigantescos proyectos, y brillantes arcanos. A pesar de todo están en tiempo los gobiernos de Europa si quieren de ope-ner un litige indisoluble á un porvenir que amenaza la destrucion de la libertad é independencia de las otras naciones.

(*) Se las mareas de la Rusia fabrican por así lo amonesta el comercio de la Fran-cia. La Inglaterra quiza gustosa prescinda de sus aliados.

PARIS.

Todas las cartas que recibimos en estos dias de las casas mas acreditadas de las principales plazas de comercio del Norte, y de Alemania concuerdan que se ha deci-dido ya la guerra entre la Rusia y la Prusia, y se movian de las noticias pecti-ficadas que publican algunos periódicos, ins-tituciones doctas de los gabinetes ó víctimas de una incesante censura. Algunas cartas dicen que el ejército ruso comenzó ya á mo-verse, y que vá marchando para la Tur-quía. A vista de estas noticias, todas nues-tras operaciones mercantiles toman una di-reccion análoga á estos datos, de cuya au-teridad ninguno duda.

Como en estas circunstancias todo se ob-serva, y de todo se deducen consecuencias relativas á política, no se ha dejado de es-cribir que el rey de Inglaterra para quien se estaba preparando una habilitacion magis-tral en París haya cuando de resolucion, cuando á venir á esta capital, y que así lo verificó luego que Lord Wellington volvió á Londres. Algunos ven en esto la influen-cia de la Rusia en nuestro gabinete; sin embargo ser lo que fue, todas las perso-nas jactanciosas y que ven las cosas á lo lejos están persuadidas de que el interés de la Prusia es unirse francamente, y hacer cau-sa comun con todo gobierno que tratase de oponerse á la ambicion de la Rusia. Quan-do se trata de negocios de tanta importan-cia, y de tal trascendencia todas las anti-guas preocupaciones y todas las rivalidades deben desaparecer, y dejar libre el camino que demuestre la necesidad de los tie-m-pos, y el interés de las naciones.

IDEM.

La marina de los egipcios insurgentes que acaba de hacer faja ya la atencion de la Europa, y por tanto se lechta con interés las siguientes noticias que pudimos recoger en cuanto á la fuerza que actualmente tie-ne. Todos sus embarcaciones de la marina egipcia pertenecen á las casas de comercio de las islas de Hydra, Spezzia y Paros, y otras del Archipiélago. Solo la casa de Contrabando de Hydra cuyo canal se abria en mas de diez millones de pesos, ha armado por su cuenta treinta embarcaciones de todos tamaños: otras casas han apareja-do de tres, cinco y diez cada una. Los co-merciantes menos ricos han formado com-pañias para armar buques de guerra, y otros medios de la seguridad de sus intereses, como el de alistar

que el comercio prospera á favor del orden y de la paz: aquel conocimiento es demasiado interesante para que ilustrados todos los ciudadanos, y especialmente los militares vean si tienen ó no razon en pedir la satisfaccion de su acreencia de un modo que causando la consternacion pública siembran la desconfianza y destierran el comercio, vida de la sociedad. Cierta es que el primer regimiento se comportó del modo mas decente y ordenado, como lo anunciamos en el número anterior: pero no podremos decir otro tanto de lo acaecido el diez y siete, por la noche; si se han evitado desgracias y males todo es debido al celo de los señores oficiales que ocurrieron prontamente, y á muchos beneméritos soldados que negándose á concurrir á aquella asonada dieron en lo posible lugar al Gefefe para que tomase medidas vigorosas, en lance tan apurado.

ENTRE-RIOS Por la proclama sin fecha del gobernador don Lucio Mansilla, sabemos que salieron desterrados fuera de la provincia, Piris, Hereñú, Anacleto, y Verdán por haber tratado de deponer al referido gobernador; sin embargo, aquella medida no bastará para restituir la tranquilidad, porque por la misma proclama aparece sembrado el descontento, division y desorden.

Relacion de los buques que entraron y salieron desde 7 del corriente mes, hasta la fecha.

DIA 8. Bergantin sueco, *Princen*, su capitán *Hendrichson*, salió de Gibraltar el 20 de Agosto, con: 360 pipas de vino tinto: 80 cuarterolas de idem: 39 barriles idem de blanco: 23 pipas de aguardiente: 685 botijuelas de aceite: 2055 dichas de aceitunas: 233 de fideos: consignado á los Señores Carreras.

IDEM. Goleta inglesa *Venus*, su capitán *Ricardo Dorey*, salió del Janeiro el 26 del pasado con: 150 pipas de vino tinto: consignada á los Señores Bertram Armstrong y compañía.

DIA 13. Bergantin ingles *Acteon*, su capitán *Guillermo Stevart*, salió de Gibraltar el 4 del corriente, con: 147 pipas de vino tinto: 15 dichas de aguardiente: 21 dichas de vinagre: 28 idem de aceite: 311 barriles de vino blanco: 16 balas papel: 30 fardos esteras: 30 piezas de jarcia: 520 cajones de pasas de uva: 18 dichos con efectos: 20 atados de fierro para arcos: consignado á los Señores Bertram Armstrong y compañía.

DIA 13. Bergantin francés *Apollon*, su capitán *Jose Lhotellier*, salió de Montevideo: *Imprenta de Perez.*

capitán *José Lhotellier*, salió de Montevideo el 30 de Octubre, con: 80 toneladas de sal: 50 cuñetes de mantequilla: 20 barricas de vinagre: 388 damajuanas vacías: 58 dichas con aceite de linazas: 115 cajones con vinos y licores: 15 barriles de pasas de uva: 72 bultos con generos y efectos: 8 dichos con muebles: consignado á capitán.

Sulidas para puertos extranjeros.

ENERO 1º Bergantin Sardo, llamada *Ligure*, su capitán *Juan Bautista Viale*, con: 4355 cueros vacuos: 9 fardos dichos de caballo: 5 dichos de calaguala: despachado por don José Balson.

DIA 5. Para el Rio-grande: la goleta portuguesa *Venganza*, su capitán *Antonio Travaso da Rosa*, con: 180 fanegas de sal: 150 damajuanas vacías: 27 cajones de cigarros: despachada por don Manuel Ignacio Fleitas.

IDEM. Para idem, el bergantin portugues *Velisario*, su capitán *Joaquin Jose da Silveira*, con: 350 barriles de arina: 20 dichos de breá y alquitran: 100 cajones de cigarros: 130 damajuanas vacías: 132 fanegas de sal: despachado por don Juan Feliz Riveiro.

DIA 12. Para Buenos-aires: la fragata francesa *Elisa*, su capitán *Enrique Lagarrigue*, con el mismo cargamento con que entró en este puerto el 5 del corriente: despachada por su capitán.

DIA 13. Para idem: la fragata inglesa *Carlos*, su capitán *Nicolas Clemente*, con el cargamento con que entró en este puerto el 6 del corriente: despachada por los Señores Bertram, Armstrong y compañía.

Aviso. Además de la tienda del señor Toribio, se venderán tambieu todos los papeles impresos en la casa del señor Zaportí calle de san Pedro: se admiten suscripciones, bajo las mismas condiciones.

El comunicado del portugues amigo del silencio y buenas costumbres no ha llegado á manos del impresor: con esto contesta á su reservado, y advierte que todos los SS. que quieran dirigir comunicados se sujeten á la Ley, porque muchos creen estar obligado el impresor á contestar por escritos que no son suyos, y que contienen no solo espresiones indecorosas, sino insultos.

OTRO. Saldrá para Rio Janeiro la hermosa goleta inglesa *Venus*, aforrada en cobre, y muy velera; admite carga y pasajeros para aquel destino: saldrá sin falta de aquí á dos semanas: quien quisiere cargar ó ir de pasage en ella, véase con los SS. Bertram Armstrong, y C.